

住民守れ！支援始まる

岩手・宮城
内陸地震

マンホール隆起が約50箇所



日本水協の対策本部(14日)

の影響で岩手県、
宮城県などの上水
道施設にも大き
な被害が出た。
断水は15日16時

現在、岩手県17
78戸、宮城県3

125戸、秋田県
15戸、山形県18
0戸となつてい
る。最も被害が大
きかった宮城県の
断水は登米市20

戸、大崎市280戸、塩
釜市15戸、栗原市278
戸となつていて。いず
れも給水車が出動して対
応している。支援が本格

化しており宮城県、
仙台市、盛岡市、石巻市、
日水協などが応急復旧支
援を行う予定。日水協は
14日10時10分に対策本部
を設置、幹部職員が出勤

したが水処理機能に影響
はない。栗原市では鶴沢
流域下水道水汎浄化セン
ター（奥州市）で汚泥濃
縮槽、汚泥消化タンクの
機械設備の一部に被害が
出たが水処理機能に影響
はない。栗原市では鶴沢

して対応を協議。早速、
職員を現地に派遣した。
一方、下水道は北上川
地区を中心に約50箇所の
マンホールが隆起。下水

の流下機能は確保されて
いるといふ。調査には日
本下水道事業団と国総研

より派遣された緊急災害
対策派遣隊（TEC-F
ORCE）があたつてい
る。産業界も資器材の調
達など対応を協議。全管
連は県支部単位で対応し
ている。

(3面に関連記事)

「国民会議」が発足

水制度改革に向け
2500人

震度6強を観測した岩
手・宮城内陸地震。14日

に発生し死者9人、行方
不明者13人を出すなど被
害が拡大している。地震

水行政の一元化や、水
を総合的に管理する“水
基本法”制定の実現を目
指して活動していくと
いう「水制度改革国民会
議」が発足した。道州制
に関する議論と連動しな
がら当面3年間を目標
に、政策提言など政府や

関係機関に働きかけてい
く。3日、東京・千代田
区の憲政記念会館で設立
総会を開き、活動方針を
確認。理事長に京大名誉
教授の松井三郎氏を選任
した。中川秀直氏や田中
康夫氏ら、超党派の国会
議員も多く駆けつけた。
現在、2537人の個人
会員と15の団体から賛賛



3日に行われた設立総会

震度6強
!!! 断水5000戸
下水道も被害

岩手・宮城
内陸地震